

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Bakoumba : la population sensibilisée à la conservation des écosystèmes

**AU** titre des consignes reçues, il y avait aussi celle relative à la lutte contre le braconnage.

Claude-Médard MINKO  
Bakoumba/Gabon

**E**N période des fêtes, les braconniers n'hésitent pas à violer la loi relative à la fermeture de la saison de chasse et celle concernant la protection des espèces animales menacées d'extinction. Histoire de répondre à la forte demande, en gibiers, des commerçants et autres restaurateurs.

Face à cette situation, le chef du cantonnement des Eaux et forêts de Bakoumba, chef-lieu du département de la Lékoko, Jean-Marie Massima, a profité de la fermeture de la saison de chasse pour sensibiliser, une

fois de plus, les populations locales à la lutte contre le braconnage. Car c'est pendant cette période de... trêve que les animaux se reproduisent pour l'équilibre environnemental. La découverte des douilles de cartouches de fusil de type calibre 12 et des campements de chasse, au cours des rondes inopinées dans la forêt environnante, témoigne de la poursuite de la chasse – y compris à l'intérieur du parc de la Société de développement du parc de la Lékédi (Sodépal) – alors même que la saison de chasse est fermée.

À cet effet, le chef du cantonnement a sollicité l'aide des populations, afin de mettre la main sur les braconniers qui sévissent dans la contrée. Raison pour laquelle le cantonnement des Eaux et forêts de la Lékoko dont il a la charge



Photo: Claude-Médard Minko

Les gardes forestiers au terme de la sensibilisation.

intensifie actuellement la sensibilisation auprès des populations, afin qu'elles ne tombent pas sous le coup de la loi.

Profitant de cette sortie, Jean-Marie Massima a, par ailleurs, sensibilisé les habitants de Bakoumba et ses environs

à la nécessité de protéger les écosystèmes, en luttant contre l'exploitation artisanale des forêts de manière illicite.

## Lebamba : naissance d'une association des notables

GJMB  
Lebamba/Gabon

**U**NE nouvelle structure associative à caractère apolitique vient de voir le jour à Lebamba. Il s'agit de l'association des notables du département de la Louetsi-Wano, dénommée "Moukoghha Bivonda". C'est-à-dire : "Rassemblement des notables ou des grands", en langue inzébi.

L'assemblée générale constitutive de cette jeune entité s'est tenue à la mairie locale. Les travaux étaient dirigés par le révérend pasteur Daril Oufou. Après la lecture des statuts et du règlement intérieur de l'association. du procès-verbal du bureau provisoire également, les membres ont procédé à l'élection du premier bureau directeur, qui aura à cœur, pendant 3 ans, de gérer les activités de cette "amicale". Fidèle Mounanga a été élu pré-



Photo: Bigogo

sident actif. Michel Lekounga est président d'honneur. Quant à Théophile Bomba et Apollinaire Matsembe, ils sont, respectivement, vice-président et secrétaire général.

Parmi les missions assignées à Moukoghha Bivonda, le renforcement des liens entre les natifs, la conservation des valeurs culturelles et leur transmission aux futures générations afin de les pérenniser, la participation à l'effort du développement, l'aide et assistance aux plus démunis, la contribution aux informations sur l'histoire et la mémoire de la Louetsi-Wano, la valorisation des événements traditionnels, etc.

## Des kits aux handicapés de Lebamba

**UN** acte de solidarité des confessions religieuses locales.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

**L**ES communautés religieuses de Lebamba ont posé, dernièrement, à Lebamba, chef-lieu du département de la Louetsi-Wano, un acte de solidarité envers les personnes vivant avec un handicap, en leur offrant des kits alimentaires, vestimentaires et scolaires. La cérémonie était présidée par le préfet Euloge Parfait Mombou Moukaga, dans l'enceinte du centre social, en présence des responsables administratifs locaux et du maire adjoint de Lebamba, Jean Alexis Nguelé. Ce dernier a remercié, à l'occasion, lesdites confessions pour leur œuvre de bienfaisance.

Au nom de ces entités, Daryl



Photo: Bigogo

Quelques bénéficiaires lors de la distribution des kits

Oufou a rappelé que "donner est un acte d'amour, car la culture de l'amour envers son prochain et la charité identifient l'homme au bon samaritain."

À son tour, le préfet Mombou Moukaga a tressé des lauriers aux donateurs, estimant que leur geste, qui s'inscrit, à n'en point douter, dans la célébration en différé de la Journée nationale de la solidarité, est une "réponse louable, salutaire et tangible aux

besoins exprimés par les personnes vivant avec un handicap à Lebamba".

L'acte posé est le fruit d'une rencontre entre les autorités locales et les membres du bureau de l'Association des aveugles et malvoyants de Louetsi-Wano, dénommé "Bapèpidi". À cette occasion, les représentants des confessions religieuses locales avaient promis de venir en aide à cette structure associative.